

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### DIFUNDE EL IEQ LOS VALORES DEMOCRÁTICOS

Por Aimée Pacheco

A través de las Jornadas Contra la Violencia a la Mujer, el IEQ ha recorrido comunidades de los 18 municipios para la difusión de materiales sobre participación cívica, así como los derechos y obligaciones de las ciudadanas, y los distintos tipos de violencia que las instituciones han identificado, dio a conocer la secretaria ejecutiva del Consejo General del IEQ, Esperanza Vega Mendoza. Desde mediados de año, dijo se han realizado 20 jornadas en las que se ha atendido a cerca de mil 85 personas que han recibido material informativo sobre el documento Mujeres y Ciudadanía, para que conozcan los valores democráticos, derechos fundamentales, obligaciones ciudadanas y derecho sexuales y reproductivos de la mujer. “Acudimos con un módulo a estas jornadas, repartimos un tríptico donde se menciona cuáles son los derechos y las obligaciones de las ciudadanas, y nos ha servido para posicionarnos en estos municipios y que ellas sepan cuáles son sus derechos político-electorales para poder ejercerlos”, explicó la consejera. La presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, dijo que se trata de un esfuerzo de varias instituciones del estado para hacer llegar a las mujeres no sólo servicios sino información de varias dependencias. “Es muy difícil ir en solitario a una comunidad, juntar un grupo de mujeres y decirles, por ejemplo sobre un programa de salud, o de capacitación para que formen una pequeña empresa, o cómo tramitar un acta de nacimiento para sus niños. El interés del Instituto es hacerles conocer sus derechos, qué es violencia y cuáles son sus formas”, explicó. El hecho de que no las dejen votar, que les indiquen por quién hacerlo, que no las dejen participar en un partido político o que las obliguen, son dijo, algunos de los tipos de violencia que han informado en estas jornadas. “Esta serie de actividades, que podrían ser aisladas de alguna forma, potencializan la capacidad de convocatoria de las mujeres, de allegarles información sobre muy diversos temas y por eso es del interés del IEQ”, dijo al señalar que esta es una de las actividades más visibles del instituto, sin embargo, destacó que existen varios programas en los que trabajan de forma paralela. “Es la más visible actividad porque fortalece la presencia del IEQ, ustedes saben que no tenemos una estructura permanente en los municipios del estado, y si bien hay programas de capacitación que también tienen sus rutas y su calendario a lo largo del año, esta otra oportunidad e acudir en estas jornadas por las mujeres es muy importante. (Diario de Querétaro 2-A)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### BUSCAN QUE PAISANOS VOTEN EN ELECCIONES

El diputado presidente de la comisión de Asuntos Electorales del Congreso local, Apolinar Casillas, busca una mayor participación de migrantes que actualmente viven en alguna ciudad de Estados Unidos durante los procesos electorales, por lo que comenzará una labor para concientizar a las familias de los paisanos. Recordó que, a principios de este año, el Congreso local exhortó a la secretaría de Gobernación, a la secretaría de Relaciones Exteriores y al IFE a que firmarán los convenios necesarios para credenciar a los migrantes, sin embargo, esta propuesta no ha tenido eco en las autoridades. (Plaza de Armas 4)

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que hoy es el primer aniversario del gobierno de Enrique Peña Nieto. El mandatario lo celebrará en torno a la discusión y votación que el lunes se dará en el Pleno del senado de la República sobre la Reforma Político-Electoral. Dice que una vez superado ese tema, entrará de lleno la que será, quizá la reforma más controversial del sexenio: La Energética. Habrá movilizaciones y muchas presiones. Peña Nieto está convencido de seguir adelante, pésele a quien le pese. **(Plaza de Armas 1)**

## COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Mañana lunes los legisladores federales discutirán si legalizan la posibilidad de ser reelectos en sus cargos senadores, diputados federales y presidentes municipales. La propuesta de ley contiene, también, la idea de que los diputados puedan reelegirse hasta en 3 ocasiones; es decir, ser diputados por 12 años. Pudiera ser que alguien logre ser Senador, luego diputado, luego Senador de nueva cuenta y después 3 veces más diputado. Esto es, podría vivir 24 años del presupuesto. De aprobarse esta medida, un candidato a senador por Querétaro podría entrar a su cargo en 2018 con posibilidades de quedarse ahí hasta 2030; y si lograra la candidatura a diputado federal, quedaría hasta 2042. Pero si al concluir en San Lázaro quisiese ser senador nuevamente, lo podrá ser hasta 2054. Si se vuelve cierta esta posibilidad “¿Votaría de nuevo por Rubén Galicia Medina, Noé Zárraga Trejo o Raúl Orihuela González?”. Para la contienda electoral venidera, marcada a suceder en el año 2015, todas las cofradías deberán contar con al menos 50% de mujeres ocupando las candidaturas de los puestos de elección popular que estarán en el juego. Los del PRI iniciaron este fin de semana un programa que lleva por nombre “Mujeres que Transforman” cuya finalidad es la de capacitar académicamente a las queretanas tricolores en los temas de política, desarrollo personal, economía y responsabilidad social. El dirigente del PRI, Tonatiuh Salinas afirmó abiertamente que “muchas de ustedes estarán representando al partido en la contienda electoral, pero hay que ganárselo, hay que reconocerse líderes, creer en sí mismas como factor de cambio para el bien de Querétaro y México y actuar siempre a favor de los habitantes del estado y del país”. Paralelamente, en la cofradía blanquiazul se realiza la denominada “Escuela de Mujeres Líderes” en donde se han abordado temas como marketing electoral, formación legislativa y otros. El contraste es las demás cofradías de las que muy poco conozco y por eso, bajo este precepto afirmo no saber si también trabajan o no en este aspecto. Por otra parte, las noticias respecto a la creación de una nueva cofradía, de un nuevo partido político, basado casi en su totalidad en el partido nacional ya existente, llamado Movimiento Ciudadano. ¿Cómo puede suceder esto? ¿Cómo entonces puede suceder semejante aberración que un ciudadano o una ciudadana decida de manera consciente pertenecer al unísono, a dos grupos. Lo destacado del suceso es que la ley en la materia no prohíbe esta posibilidad, de que la gente esté inscrita en uno, dos o más partidos al mismo tiempo. José Luis Aguilera Ortiz y José Luis Aguilera Rico han decidido impulsar la conformación de un nuevo partido político que se sustenta en la militancia de un partido existen con antelación. ¿No es caso (sic) un despropósito político? Aprovechan los huecos a las leyes para convertir una franquicia de un partido con registro federal en una institución estatal bajo su control y así, por ejemplo, uno de ellos podrá aspirar a ser candidato a un cargo de elección popular postulado por el otro partido político, pudiéndose llegar al caso de que padre e hijo ocupen cargos de elección popular al unísono y a partir de 2015. **(a.m. 1-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **CRITICAN PARTIDOS A LA PRESIDENCIA**

El presidente del CDE del PAN, José Báez, consideró que poco o nulo avance hay en los compromisos que signó el presidente de la República Enrique Peña Nieto en beneficio de Querétaro, quien aseguró que este ha sido un año negativo para el país. (a.m. 6-A)

### PRI

#### **EL PRI ESTÁ MÁS VIVO QUE NUNCA: CALZADA**

La preparación nos permite crecer para trascender, aseveró el Gobernador José Calzada, quien asistió al programa estatal de capacitación Mujeres que Transforman organizado por el PRI, donde dijo además, que su partido “está más vivo que nunca”. Dijo que Querétaro pasó de ser un buen Estado, a ser el mejor de la República. Aseveró que el sector femenino constituye la fuerza fundamental del partido. Por último, felicitó al presidente del PRI, Tonatiuh Salinas; a la Secretaria General del ICADEP, Marcela Pérez y a la directora de este programa de capacitación, Paulina Escobedo. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 3-A y 3-San Juan, Plaza de Armas 1 y 11, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 9-A)

#### **DESCARTÓ TANIA RUIZ CASTRO INTERESES POLÍTICOS PARA 2015**

La Coordinadora del programa Soluciones en San Juan del Río, Amealco, Huimilpan y Corregidora, Tania Ruiz, tras ser reconocida por la señora Sandra Albarrán en días pasados, dijo que lo único que eso genera es más trabajo y compromiso con la ciudadanía y como lo señalara Tonatiuh Salinas “el estar en programas sociales no te hace candidato”, de ahí que lo importante es no fallarle a la gente. En cuanto a si tiene aspiraciones para 2015, dijo que no es momento de distraerse en esos temas ya que por el momento existe un compromiso con el Gobernador José Calzada. (Noticias 3 San Juan)

#### **HAY QUE CONTAGIAR CON TRABAJO: TONA**

El presidente del comité directivo estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, llevó a cabo la inauguración de la primera generación del programa estatal de capacitación “Mujeres que Transforman” con la presencia de 150 queretanas dispuestas a transformar la vida de las y los queretanos. En su mensaje en la reunión celebrada en San Gil, destacó: “Los priístas tenemos la misión de contagiar con trabajo, disposición e ideas, que el PRI es la mejor fuerza política del país y del Estado a los habitantes de Querétaro y México”. (Diario de Querétaro 4-A)

#### **CONTINÚA PRI CON REGISTRO PARTIDARIO**

El comité municipal del PRI en Querétaro continua el registro único partidario con al finalidad de afiliar y actualizar, para de esta manera el comité ejecutivo nacional pueda emitir la nueva credencial única del PRI, informó el dirigente Luis Cevallos Pérez. (Diario de Querétaro 4-A y El Universal Querétaro 9-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## PRD

### **BALANCE PERREDISTA**

El líder del PRD, Carlos Sánchez Lázaro, consideró que a un año de haber iniciado la actual administración, el balance es negativo para los del Sol Azteca, quien dijo que lo único bueno había sido la apertura al diálogo, el cual parece ya ha comenzado a cerrarse. **(a.m. 6-A)**

### **PROHIBIDAS ALIANZAS ELECTORALES PRI-PRD**

El PRD, tendrá prohibido hacer alianzas electorales con el PRI, pero sí con el PAN, informó el representante en Querétaro de la corriente Alternativa Democrática Nacional, Ulises Gómez de la Rosa. Lo anterior derivado de los acuerdos tomados en el Congreso Nacional Extraordinario que el partido del sol azteca realizó en Oaxtepec, Morelos, donde se afirmó que es un partido de oposición al gobierno de Enrique Peña Nieto, por lo que se mantienen diferencias ideológicas y programáticas. **(Diario de Querétaro 4-A)**

## **PODER EJECUTIVO**

### **EN PROCESO LA DESINCORPORACIÓN DE 80 INMUEBLES**

De acuerdo con el Art. 134, se está en el proceso justificación y generar el principio de racionalización para la venta de un conjunto de inmuebles, a través de la Dirección de Adquisiciones, afirmó Julio César Pérez Rangel, quien manifestó que se trata de más de 80 inmuebles, con un valor total que supera los 250 millones de pesos. Destacó que todavía no se vende nada, pues una vez que se funde la decisión de desincorporación, la propuesta debe ser aprobada por la Legislatura local. **(Noticias 5-A y 6 San Juan)**

### **HEBE SE SOMETE A CIRUGÍA**

Debido al grado de deterioro que ya sufría, la fuente de la Diosa Hebe del Jardín Zenea es restaurada por especialistas, informó en un comunicado la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras del Poder Ejecutivo. Una vez concluidas estas labores, a finales de enero de 2014, el monumento se volverá a colocar en el Jardín Zenea. **(Diario de Querétaro 4-A y 12-A)**

### **XXXV ANIVERSARIO DE LA COPARMEX**

El Gobernador José Calzada, su esposa Sandra Albarrán De Calzada, el edil capitalino Roberto Loyola; el presidente de la Mesa Directiva de la legislatura, Braulio Guerra; y el presidente magistrado del TSJ, Carlos Septién, junto a Mauricio Kuri, presidente de COPARMEX-Querétaro, presidieron la ceremonia del 35 aniversario de este organismo empresarial. El Gobernador señaló que estos años de éxito y compromiso tienen como objetivo servir a los queretanos a través del trabajo que realizan los miembros de la institución, quienes han puesto la unidad como símbolo para crear oportunidades de crecimiento, calidad y competitividad". **(Diario de Querétaro 1-A)**

### **DESCARTAN CONSTRUIR ARMADORA DE BMW**

Desde hace más de 3 meses, el Gobierno de Querétaro dejó de tener contacto con la armadora BMW para negociar la posible instalación de una planta de la marca alemana en la entidad, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Agregó que el valor del estado está demostrado con la productividad de las empresas queretanas, por ello, existen altas probabilidades de que en Querétaro no se instalen la armadora de BMW. **(El Universal Querétaro 8-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## **QUERÉTARO, LUGAR 18 NACIONAL EN TRANSPARENCIA**

El Gobierno de Querétaro se ubica en el lugar 18 de 32, en el Índice de Información Presupuestal Estatal 2013; es decir, por debajo de la media nacional, colocándose en el ámbito de la opacidad, de acuerdo al estudio elaborado por el IMCO, un centro de investigación definido como apartidista y sin fines de lucro. Al registrar 48% en cumplimiento, el Gobierno de Querétaro quedó por debajo del promedio nacional, el cual fue de 52%, lo que lo coloca todavía en la zona de opacidad. (a.m. 4-H)

## **ES LA 4ª CIUDAD MÁS CARA DEL PAÍS**

Querétaro se ubica entre las 4 ciudades más caras a nivel nacional, junto con Los Cabos, Monterrey y Cancún, según reporta la encuesta anual "Costo de Vida Nacional 2012", elaborada por la consultora en Recursos Humanos, Mercer. El índice promedio en Querétaro es de 101.20%, superando el costo base, establecido en el DF en 100%. (a.m. 4-H)

## **FERIA ES EXPRESIÓN DE UNIDAD**

Acompañado de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada y su hija Sandra Calzada Albarrán, el Mandatario queretano, José Calzada, inauguró de manera oficial la Feria Internacional Ganadera. (**Diario de Querétaro** 1-A y **Plaza de Armas** 1)

## **INAUGURA JC LA FERIA**

El Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa Sandra Albarrán y su hija Sandra Calzada, inauguró la Feria Internacional Ganadera de Querétaro 2013 que se lleva a cabo en el EcoCentro Expositor del 29 de noviembre al 15 de diciembre. En su mensaje, el Gobernador invitó a los presentes a disfrutar de este evento y a divertirse en familia. (**Noticias** 1-A, 2-A y 4-San Juan, **Diario de Querétaro** 16-A, **Plaza de Armas** 3 y a.m. 3-A. Sin mención de la señora Sandra ni su hija, en **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

## **EN EXHIBICIÓN, EL MEJOR GANADO LECHERO**

"Querétaro tiene la mejor Feria Ganadera de América Latina y seguimos siendo la tercera mejor en ganado lechero a nivel mundial, solamente después de la feria más importante del mundo, la World Dairy Expo, en Madison, Wisconsin en los Estados Unidos y de la Royal Agriculture Winter Fair que se realiza en Toronto, Canadá", afirmó Juan Higuera, Gerente de la UGRQ y Coordinador de la Exposición de Ganadería de esta Feria Internacional Ganadera de Querétaro 2013. Además, dijo que el próximo 6 de diciembre se realizará en Querétaro la Asamblea de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, donde los dirigentes de todas las asociaciones, analizarán la situación que guarda la ganadería en México. (**Noticias** 8-A)

## **BUSCA E. MONTES MÁS IMPULSO A SU SECTOR GANADERO**

La administración municipal de Ezequiel Montes, en conjunto con la SEDEA, buscan realizar un proyecto turístico que semeje a la ruta del "queso y el vino", pero en esta ocasión se incluirá la carne; afirmó el presidente municipal Luis Vega Ocampo. (**Noticias** 7-A)

## **CARTEL "ACUDA EN FAMILIA"**

El Patronato de las Fiestas de Querétaro, presenta el programa de los diferentes eventos a propósitos de las Fiestas Decembrinas, y se destaca que hoy a las 18:30 horas el Encendido del Nacimiento Monumental en el Jardín Zenea; a las 19:30 horas Encendido del Árbol de la Amistad en el Jardín Corregidora; y a las 20:00 horas Encendido del Árbol Navideño en el Jardín Guerrero. (**Plaza de Armas** 2)

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## INAUGURA EXPOSICIÓN

Equino Real II es una colección en donde la artista muestra pinturas de caballos y pavorreales, los cuales se han vuelto una verdadera pasión para ella. En imagen, Laura Corvera. (a.m. 5-E)

## BUSCA LA UTEQ PLANES HIDROMETEOROLÓGICOS

Catedráticos y estudiantes de la UTEQ trabajan en tres proyectos de investigación enfocados a la sustentabilidad de la entidad. El rector de la Institución, Salvador Lecuona Uribe, explicó que estos proyectos forman parte de los trabajos en evolución de la Dirección de Innovación y Desarrollo Tecnológico de esta casa de estudios. Se han invertido 765 mil 244.36 pesos, financiados por la CEA y la Fundación Gonzalo Río Arronte, explicó. (a.m. 1-A y 3-A)

## RECORRERÁN ESCUELAS HORARIO DE ENTRADA

El Coordinador general de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, informó que, debido a las bajas temperaturas que se pronostican para el periodo invernal, a partir del lunes 2 de diciembre y hasta el próximo 14 de febrero se recorrerá media hora la entrada para las escuelas primarias públicas exclusivamente del turno matutino. Además, en los municipios más vulnerables al frío como son: Pinal de Amoles, Jalpan de Serra, Arroyo Seco, San Joaquín, Peñamiller, Colón, Cadereyta, Amealco y Huimilpan; los directores tienen la facultad de suspender clases en caso de frío extremo. (a.m. 7-A)

## ARRANCA TELETÓN EN QUERÉTARO

En una transmisión en vivo desde el Hospital Infantil Teletón de Oncología Querétaro inició la 17 edición del Teletón 2013. Durante la transmisión se contó con la visita del Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa Sandra Albarrán, quienes después de escuchar la historia de Rosita, junto a la pequeña y Lucero refrendaron su compromiso con la sociedad realizando su donación. La transmisión en vivo terminó en Querétaro para trasladarse a la Ciudad de México en donde el día de hoy se espera haber superado la meta con los donativos de todos los mexicanos, y en donde se espera la visita de Enrique Iglesias encargándose de cerrar una edición más del Teletón. En imagen Ricardo Anaya y Fernando Landeros. (Noticias 1-E, Plaza de Armas 1-Andadores y El Universal Querétaro 1-D)

## CONCLUYE HOY LA MUESTRA DE LOZA VIDRIADA DE TALLERES QUERETANOS, LIBRE DE PLOMO

La Secretaría de Salud del Estado participa en la Inauguración de la Primera Muestra de Loza Vidriada Libre de Plomo, alfarería elaborada en talleres de las comunidades de La Magdalena y Boxasni del municipio de Cadereyta, que se lleva a cabo del 29 de noviembre a partir de las 10 horas, en Plaza de Armas. El Director de Fomento y Regulación Sanitaria, Alejandro Tenorio Barrientos, explicó el Proyecto Plomo en Loza Vidriada de Baja Temperatura. (Noticias 5-A, El Universal Querétaro 2-A y a.m. 5-A)

## AVIVAN LA ESPERANZA

Con artistas nacionales e internacionales se realizó el Teletón 2013, este año la colecta para apoyar a niños con discapacidad o enfermos de cáncer comenzó en el estado, donde también se inauguró un hospital oncológico infantil. (El Universal Querétaro 1-A)

## CERCA DE LOGRARLO

Hasta el cierre de esta edición, el Teletón 2013 llevaba recaudado 421 millones 953 mil 861 pesos, faltando 50 millones 599 mil 310 pesos para llegar a la meta de 472 millones 556 mil 171 pesos. Mientras, las actividades continuaron en el Auditorio Nacional. (a.m. 1-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## **APLICA LA SESEQ 2 MIL PRUEBAS GRATUITAS PARA DETECTAR VIH**

La SESEQ se sumó al Día Mundial en Respuesta al VIH/Sida, ya que organizó una jornada en donde se instalaron tres carpas en el Centro Histórico: Plaza Constitución, Alameda y Jardín Zenea, donde se ofreció la realización de 2 mil pruebas rápidas de detección del virus. Al respecto, la Directora de los Servicios de Salud del Estado, Martina Pérez Rendón, informó que de 1986 a la fecha se han diagnosticado alrededor de mil 836 casos de VIH/Sida en Querétaro, de los cuales 757 personas han fallecido. En la actualidad la Secretaría de Salud tiene un registro de 470 personas en tratamiento. (**Plaza de Armas 12 y Diario de Querétaro 1-A. Primer párrafo en Noticias 5-A**)

## **52 CASOS DE VIH AL SUR DEL ESTADO**

El municipio de San Juan del Río registra el mayor número de contagios de VIH dentro de la Jurisdicción Sanitaria II, reconoció la titular del área, Ivette Mata. En el marco del Día Internacional de la Respuesta ante el VIH-Sida, la directora de la Jurisdicción Sanitaria recordó que al momento se registran 52 casos de Sida en los municipios de Tequisquiapan, Pedro Escobedo, Colón, Amealco y San Juan del Río, este último con 32 casos. (**El Universal Querétaro 1-A y 8-A**)

## **REGISTRAN 15 CASOS DE SIDA EN QUERÉTARO**

Hasta septiembre de 2013 en Querétaro se diagnosticaron 15 casos positivos al Sida: 14 son portados por hombres y uno por mujer, de acuerdo con el reporte Vigilancia Epidemiológica de casos de VIH/Sida en México. En los últimos 30 años en Querétaro se han notificado mil 342 casos de Sida: 83% en mujeres y 17% en hombres. El número de casos registrados en Querétaro representa 0.8% del total de 166 mil 370 detectados en México, durante el periodo 1983-2013. (**a.m. 10-A**)

## **CUIDAN SU SALUD**

Se presentan testimoniales de diversas personas que acudieron a los módulos a realizarse la prueba de detección de VIH y el motivo de su decisión de llevar a cabo la misma. (**a.m. 10-A**)

## **LA AH1N1 LLEGÓ PARA QUEDARSE**

La influenza AH1N1 llegó para quedarse como una de las enfermedades virales que año con año aparecen en el ambiente y se deben adoptar medidas para prevenirla, dijo la Directora de los Servicios de Salud del Estado, Martina Pérez Rendón, al informar que en el 2013 se han diagnosticado 6 casos positivos con este subtipo del virus. (**Diario de Querétaro 3-A**)

## **ASISTEN A MÁS DE 10 MIL MUJERES**

El Centro de Justicia para las Mujeres ha ofrecido un total de 10 mil 753 asistencias en el lapso del 1 de diciembre de 2012 al 31 de octubre del presente año. Lo anterior con la participación de personal de la PGJ, del TSJ, la Defensoría de los Derechos Humanos, el DIF y el Instituto Queretano de la Mujer. (**El Universal Querétaro 9-A, Noticias 7-A y a.m. 7-A**)

## **SON VIOLENTADAS MUJERES, INFANTES Y ADOLESCENTES**

En el ámbito familiar, las mujeres, los niños y adolescentes son los más violentados, refirió el titular del Departamento de Prevención de Delitos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, René Yebra Núñez. En tanto, en el espacio social sobresale la violencia familiar como el acto antisocial de mayor recurrencia, pero también la que menos se denuncia. Señaló que la violencia contra la mujer es la que más se suscita y la que más afecta, dado que la madre es la que genera la integración del núcleo familiar. (**a.m. 14-A**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## **MUEREN EN CHOQUES MÁS DE 500 CHAVOS**

Durante 2012, más de 500 jóvenes murieron en accidentes automovilísticos en la entidad, esto de acuerdo con el director de la unidad de Protección Civil de Corregidora, Carlos Rodríguez, quien dijo que estas cifras son preocupantes y deben de ocupar a los diferentes niveles de gobierno y a la sociedad en general. El funcionario comentó que derivado de esta problemática, el municipio de Corregidora en coordinación con instituciones educativas, puso en marcha el Proyecto Celta, el cual busca concientizar a los jóvenes sobre la importancia de manejar con precaución y nunca hacerlo bajo la influencia del alcohol. **(Plaza de Armas 5)**

## **PODER LEGISLATIVO**

### **JUEGA ANAYA EN 100 MEXICANOS**

El presidente de la Cámara de diputados, Ricardo Anaya Cortés, participó en una edición especial de “100 mexicanos dijeron”, transmitido este sábado con motivo del Teletón. Su equipo obtuvo 164 puntos contra los 415 que lograron los senadores. **(Plaza de Armas 1)**

### **ALARMA ALZA EN EMBARAZO INFANTIL**

Es necesario trabajar de forma coordinada entre instituciones para erradicar la problemática de embarazos entre adolescentes, señaló el diputado Germán Borja García, presidente de la Comisión de la Familia, quien se comprometió a buscar en breve una reunión con el titular de la USEBEQ, Jaime Escobedo, para sumar esfuerzos. **(Diario de Querétaro 1-A)**

### **PROMUEVE VEGA CANDADOS PARA DEUDAS MUNICIPALES**

Con la finalidad de que las administraciones municipales no hereden deudas de las salientes, el diputado panista Guillermo Vega Guerrero llevará a cabo la presentación de una iniciativa para impedir que los gobiernos de las 18 demarcaciones gasten de más, al señalar que las sanciones pudieran ir desde el resarcimiento de los daños hasta la inhabilitación. **(Plaza de Armas 4)**

### **DESARROLLADORES “COMODINOS”**

El diputado Jorge Lomelí Noriega, presidente de la comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de la Legislatura local, señaló que el Código Urbano ya contempla la instalación de medidores de agua o luz individuales por cada vivienda en el caso de los condóminos, pero los desarrolladores han encontrado más comodidad en instalar un macromedidor para estos servicios. Explicó que “los artículos 429 y 435 del Código Urbano ya lo contemplan”, quien consideró que no se requiere de alguna modificación en este sentido, y se trata más bien de alcanzar acuerdos técnico-políticos con la CFE y con la CEA. **(Diario de Querétaro 16-A)**

### **DESEMPLEO JUVENIL NO ES “FOCO ROJO”**

La diputada Eunice Arias, presidenta de la comisión de Juventud y Deporte, indicó que el foco rojo de desempleo no está en la población joven, sino en adultos mayores y personas con discapacidad, quien dijo que hubo la intención de impulsar la ley para fomentar y crear el primer empleo en el Estado, sin embargo, se detectó que la problemática iba en otra dirección. Quien rendirá este día su informe de actividades legislativas, anticipó también que trabaja en una iniciativa para la descentralización del INDEREQ a fin de darle personalidad jurídica y administración propia. **(Diario de Querétaro 9-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## **RINDIÓ SU IN INFORME EL DIPUTADO JUAN GUEVARA**

Al rendir su primer informe de actividades legislativas y de gestión correspondiente a los primeros 14 meses de trabajo, el diputado por el XIII distrito, Juan Guevara Moreno, dijo que las necesidades de los habitantes de Colón, Tolimán y Peñamiller son su prioridad, “su confianza mi mayor motor, por eso ¡se cumplir, soy de compromiso!”, quien se refirió a las 11 iniciativas que ha presentado, destacando que 4 han sido reformas a la Constitución Política del Estado. **(Noticias 8-A)**

## **QUE LABOR PRO MIGRANTE SEA APARTIDISTA: BG**

El presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de diputados, Braulio Guerra Urbiola, buscará que tanto la Caravana del Migrante como los trabajos a favor de los migrantes sean labores institucionales y no partidistas, esto ante la proximidad de que se lleve a cabo la Cuarta Caravana Regional del Migrante. En tanto, el diputado presidente de la comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, Alejandro Delgado Osoy, informó que los legisladores Gilberto Pedraza, Yairo Marina, Apolinar Casillas y Guillermo Vega, confirmaron ya su asistencia a la Cuarta Caravana Regional del Migrante, titulada “México es tu Casa”, que se realizará el próximo 19 de diciembre. **(Plaza de Armas 4)**

## **BUSCARÁN QUE LEY CASTIGUE EL ACOSO ESCOLAR**

La diputada Eunice Arias, trabaja en una ley para prevenir, erradicar y sancionar el acoso escolar en el estado, la cual a decir de la legisladora, incluirá algunas sanciones para quien lleve a cabo esta acción. Explicó que este lineamiento también implica la imposición de las sanciones, por lo que el trabajo que se presentará será muy completo. **(Plaza de Armas 4)**

## **INDEBIDO COBRAR POR REALIZAR UNA GESTIÓN PÚBLICA, COINCIDEN**

El cobro por realizar una gestión pública es indebido, el tema está planteado y requiere ser investigado, y en su caso sancionado, coincidieron integrantes de diversos sectores, ante las denuncias por las posibles violaciones en que habría incurrido un grupo de legisladores federales del PAN. Alfonso García Alcocer, manifestó que es una práctica que existe hasta en la IP, pero en el caso del sector público es grave. La información, difundida a nivel nacional, habla de una red de corrupción que involucra a los diputados federales del PAN, entre ellos Marcos Aguilar de Querétaro. Braulio Guerra, presidente de la Legislatura local, afirmó que se debe revisar por la ESFE, incluso por la Contraloría, donde se da cuenta del patrimonio de los funcionarios. **(Noticias 5-A)**

## **CON PEÑA NIETO, CAMBIOS DE FONDO**

La diputada Delvim Bárcenas, sostuvo que al cumplirse un año de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, hay muestras claras de cambios de fondo. En esos 12 años, acusó, “las reformas estructurales que el país necesita para salir adelante, ni siquiera estuvieron en la agenda política de partidos como el PAN y el PRD, es por ello que estamos confiados en generar los acuerdos para que estas reformas de gran calado, salgan adelante y con ello dar certeza política-social y económica a toda la población”. **(Diario de Querétaro 4-A)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## MUNICIPIOS

### **CLAMAN EN CADEREYTA ADELANTO DE 10 MDP**

Pide el municipio de Cadereyta que se anticipen participaciones de 2014, por 10 millones de pesos para cubrir el pago de aguinaldos. El presidente municipal, Rodrigo Mejía Hernández, dijo que ya presentaron la solicitud respectiva al Gobierno estatal con la intención de contar con recursos para cubrir dicha prestación de ley a los 450 trabajadores. (**Diario de Querétaro 2-A y Plaza de Armas 10**)

### **SOLICITAN ADELANTO DE PRESUPUESTO**

El municipio de Cadereyta se vio obligado a pedir un adelanto del presupuesto de 2014, dio a conocer el alcalde Rodrigo Mejía Hernández, quien detalló que este asciende a 10 millones de pesos; recurso que sería utilizado para el pago a proveedores que han quedado pendientes durante el año, así como de aguinaldos principalmente. Además, detalló que la petición se hizo desde hace algunos días, por lo que esperan que este lunes tengan una respuesta del titular de la Secretaría de Planeación y Finanzas, Germán Giordano, aunque admitió que la respuesta podría permitir solo una parte de lo solicitado. (**El Universal Querétaro 4-A**)

### **VA EZEQUIEL MONTES POR 5% MÁS DE PRESUPUESTO**

Para el próximo año, el ayuntamiento de Ezequiel Montes ha planteado un aumento del 5% en la Ley de Ingresos municipal, lo que significa ejercer un presupuesto de alrededor de los 130 millones de pesos para el siguiente ejercicio fiscal. Luis Vega Ocampo, alcalde de dicha demarcación, informó que del total de estos recursos se estima que serán alrededor de 60 millones de pesos los que se destinen directamente en obra pública pues se buscará reforzar este rubro para fortalecer al sector turismo. (**Plaza de Armas 10**)

### **ESCUCHA LOYOLA AL CORO SINFÓNICO**

Como parte del inicio de las fiestas de Navidad 2013, el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, acompañado de su familia, asistieron a la presentación musical “Al Son del Crepúsculo”, del Coro Infantil y Juvenil Sinfónico, en el Teatro de la Ciudad. (**Diario de Querétaro 1-A y Noticias 4-A**)

### **LA DE ABAJO “ALCALDE CON LICENCIA”**

El presidente municipal de Querétaro Roberto Loyola Vera renovó su licencia de manejo en la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Lo acompañó su hijo Roberto, quien tramitó su permiso para conducir. (**Diario de Querétaro 1-A**)

### **FUEGO AMIGO “SOLICITA LICENCIA...”**

... de manejo. Acompañado por su hijo, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera se formó y esperó a ser llamado para renovar su licencia de manejo. En tanto, Roberto Loyola Huber aprobó el examen y obtuvo su permiso para conducir. Muy bieeeeeen... (**Plaza de Armas 1**)

### **“POR TI MICHELLE”**

Con gran éxito se llevó a cabo el onceavo torneo de golf “Por ti Michelle”, encuentro deportivo que reunió a destacados golfistas queretanos que se sumaron a la labor altruista que realiza la AMANC. El evento tuvo lugar en el Club Campestre de Querétaro, iniciando con el escopetazo de salida realizado por el presidente municipal capitalino, Roberto Loyola Vera, quien además dio algunos bastonazos. (**Diario de Querétaro 2-C**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## **DE “ENSUEÑO” FUERZA CIUDADANA**

En representación del presidente municipal, Roberto Loyola, el secretario de Desarrollo Social, Erick Osornio Medina, encabezó la jornada de Fuerza Ciudadana en la colonia Ensueño, a la cual se sumaron vecinos y trabajadores municipales en la delegación Felipe Carrillo Puerto y que desde hace 30 años no se realizaban estas actividades. (**Diario de Querétaro 5-A, Noticias 1-A y 2-A, El Universal Querétaro 8-A y a.m. 7-A**)

## **SUGIEREN FORTALECER CENTRAL DE ABASTOS**

El presidente de la Asociación de Condóminos de la Central de Abastos de Querétaro, Gabriel Solís, señaló que antes de construir otro complejo, se requiere reforzar la central de abastos que actualmente existe. Desde que se creó la Central de Abastos en 1985, se ha ido saturando, por lo que el terreno del actual lienzo charro daría un respiro, por tal motivo, Solís dijo que busca recibir este espacio en comodato, el cual sería utilizado como estacionamiento y una guardería. (**El Universal Querétaro 1-A y 6-A**)

## **APUESTAN POR ARTE CONTRA LA EXCLUSIÓN**

El arte es una de las herramientas que permiten crear reflexión y conciencia en el tema de la discriminación, aseguró la directora del Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, Lídice Rincón Gallardo. Se destaca que como programa permanente en las siete delegaciones y el Centro Integral de Prevención Social existe el cine club callejero, mediante el cual y a través del recurso cinematográfico, se invita al análisis y la reflexión a la no discriminación social. (**El Universal Querétaro 4-A**)

## **CLAUSURAN TRES ANTROS POR EXCESO DE RUIDO**

En lo que va de la administración de Roberto Loyola, se han clausurado tres antros por alto volumen en música, toda vez que la Dirección de Ecología municipal, mediante las más de 50 inspecciones realizadas, lleva aplicadas 20 sanciones a establecimientos, lo dio a conocer el director de la instancia municipal, César Chávez Nava. (**El Universal Querétaro 6-A**).

## **FOTO NOTA “LLEGA LA NAVIDAD”**

Trabajadores de la Dirección de Aseo y Alumbrado Público de la capital colocaron en el Jardín Guerrero, un árbol navideño de 22 metros de altura. Con motivo de esta época, las principales calles y plaza públicas de la ciudad son adornadas con ciento de luces. (**a.m. 9-A**)

## **REVELARÁN EMPRESA QUE SALVARÁ PORTAL DEL DIEZMO**

La alcaldía de San Juan del Río revelará el 3 de diciembre el nombre de la empresa encargada de llevar a cabo la segunda etapa de rescate del Portal del Diezmo, luego de haber iniciado el proceso de licitación pública nacional de dicha obra, informó el secretario de administración, Carlos Olguín. Dijo que gracias a la gestión en conjunto del ayuntamiento y del diputado Ricardo Astudillo se logró obtener el recurso que desde el mes pasado permanece en las arcas municipales, para concluir con el rescate. (**El Universal Querétaro 6-A**)

## **CELEBRAN INDUSTRIALES DE SAN JUAN BUEN AÑO**

Cierra el municipio de San Juan del Río el 2013 con grandes inversiones y una importante expectativa de crecimiento para el próximo año, destacó el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, durante la tradicional cena de Fin de Año de Industriales de San Juan. Destacó que, a 39 años de haberse fundado la asociación de Industriales de San Juan, se han logrado importantes negociaciones a nivel nacional e internacional. (**Plaza de Armas 10**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## **DESTACAN INVERSIÓN EN SIERRA GORDA**

El delegado en Querétaro de la SEDATU, Hugo Cabrera Ruiz, realizó una gira de trabajo por los municipios de Pinal de Amoles y Peñamiller en donde se realizan acciones de vivienda encaminadas a mejorar las condiciones de vida de las familias. En Pinal de Amoles se construyen 28 unidades básicas de vivienda, mientras que en Peñamiller se edifican 46 acciones de vivienda. **(El Universal Querétaro 7-A)**

## **DESAHOGAN 117 JUICIOS AGRARIOS EN PINAL DE AMOLES**

Lo anterior como parte de la Jornada de Justicia Agraria Itinerante, donde además, se elaboraron 170 sucesiones testamentarias. El delegado de la SEDATU, Hugo Cabrera Ruiz, informó que la Jornada de Justicia Agraria Itinerante acudirá a otros municipios de la Sierra Gorda de Querétaro. **(El Universal Querétaro 8-A)**

## **PRIORITARIO CONSTRUIR CASA DEL MIGRANTE**

La construcción de una casa del migrante –en la delegación Carrillo Puerto- es necesaria ya que ésta podría fungir como un sitio de apoyo comunitario para la zona de Santa María Magdalena, refiere el fundador de la Estación del Migrante González y Martínez (y promotor de una segunda estancia en el estado), Martín Martínez Ríos. La retención del predio por parte de la administración municipal de Querétaro refleja que “falta voluntad política” afirma el fundador del sitio. En el portal de internet de la estancia del migrante, se expone que el 14 de septiembre de 2012 la Gaceta Municipal de Querétaro publicó la autorización para donar el predio de clave catastral. Se destaca que a través del sitio change.org ha avanzado la recolección de firmas para externar una petición al alcalde, Roberto Loyola Vera. De 500 firmas previstas, al 28 de noviembre suman 440. **(a.m. 14-A)**

## **DUPLICARÁ CORREGIDORA A LA POLICÍA COMUNITARIA**

Para el próximo año la secretaría de Seguridad Pública municipal busca poder incrementar en un 100% el número de elementos que participan actualmente dentro de la policía comunitaria; esto de acuerdo con Gabriela Lozano Fuentes, directora de prevención de la secretaría de Seguridad Pública municipal en Corregidora. **(Plaza de Armas 5)**

## **IMPARTEN TALLER SOBRE GÉNERO EN LA SIERRA**

EL TALLER POLÍTICA LOCAL CON PERSPECTIVO DE Género se impartió a funcionarios del municipio de Landa de Matamoros, ubicado en la Sierra Gorda, A través del Instituto Nacional de las Mujeres, en coordinación con el Instituto Queretano de la Mujer, la ponente Patricia Suárez ofreció la primera conferencia magistral. **(El Universal Querétaro 4-A)**

## **FOTO NOTA**

Juan Gabriel Olvera Gutiérrez se plantó en su silla de regidor del cabildo de El Marqués, luego de que un proceso judicial le impidió tomar protesta en 2012 y que su suplente no quería regresarle cargo. **(a.m. 1-A)**

## **PRIORITARIO CONSTRUIR CASA DEL MIGRANTE**

La construcción de una casa del migrante –en la delegación Carrillo Puerto- es necesaria ya que ésta podría fungir como un sitio de apoyo comunitario para la zona de Santa María Magdalena, refiere el fundador de la Estación del Migrante González y Martínez (y promotor de una segunda estancia en el estado), Martín Martínez Ríos. La retención del predio por parte de la administración municipal de Querétaro refleja que “falta voluntad política” afirma el fundador del sitio. En el portal de internet de la estancia del migrante, se expone que el 14 de septiembre de 2012 la Gaceta Municipal de Querétaro publicó la autorización para donar el predio de clave catastral. Se destaca que a través del sitio change.org ha avanzado la recolección de

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

firmas para externar una petición al alcalde, Roberto Loyola Vera. De 500 firmas previstas, al 28 de noviembre suman 440. (a.m. 14-A)

## INFORMACIÓN GENERAL

### SE REQUIEREN APOYOS PARA QUE LAS MIPYMES SE INTEGREN A EXPORTAR

El presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González, afirmó que debemos poner sobre la mesa el tema de la microempresa y las posibilidades de que puedan beneficiarse de la bonanza que se tiene con los Estados Unidos en las transacciones económicas, pues la mayoría no aprovecha esa oportunidad. Subrayó que con la Ley de Mejora Regulatoria, que el Gobernador José Calzada Rovirosa acaba de presentar a la Legislatura local, Querétaro estará ganando posiciones en la certificación de Doing Business, así como una Reforma Financiera que se signifique por el apoyo a las nuevas empresas, pues en la actualidad enfrenten créditos sumamente caros, y adicionalmente es difícil acceder a éstos. (Noticias 8-A y 6-San Juan)

### CLAROSCUROS QUERETANOS: RADIOGRAFÍA GENERAL 2013

El presidente de la CANACINTRA, Rodrigo Alpizar Vallejo, explicó que con la llegada de las armadoras automotrices japonesas a Querétaro se le incrementarán las posibilidades de un estado que ya es próspero y a donde acuden las empresas para seguir buscando espacios y grandes oportunidades de desarrollo. “Hay una percepción muy buena que es uno de los estados con mejor nivel de competitividad, en algunos casos ya hasta hay saturación de parques industriales; sabemos que hay mano de obra muy calificada, es por lo que se caracteriza Querétaro, inclusive les está haciendo falta en algunas regiones mano de obra”, explicó. (a.m. 4-H)

### SECTOR COMERCIO, A LA BAJA

El presidente de la CANACOPE, Eduardo Chávez Hidalgo, sostuvo que el sector comercio en Querétaro crecerá sólo el 1.8% durante este año, por debajo de su proyección original del 6%. Dijo que este nivel de crecimiento resulta, 3.7 puntos porcentuales menos con respecto lo que creció en 2012. (Diario de Querétaro 7-A)

### PREVÉ SUPAUAQ DIFÍCIL NEGOCIACIÓN EN 2014

La próxima revisión salarial será más difícil que otros años para los profesores universitarios por la forma en que negoció el STUNAM, al haber aceptado el 3.5% de incremento salarial, por debajo del índice inflacionario, señaló el secretario general del SUPAUAQ, Ángel Balderas, quien recordó que lo negociado en la Máxima Casa de Estudios del país marca la pauta para el resto de las universidades públicas estatales. Dijo que para 2014, les toca únicamente revisión salarial, con fecha límite para emplazar a la UAQ el 24 de enero, por lo que regresando de vacaciones harán asamblea general para definir el emplazamiento. (Diario de Querétaro 7-A)

### “LA MIGRACIÓN DE LA MIRADA”, SE PRESENTA EN EL MUSEO DE ARTE

La directora del Museo de Arte, Marcela Herbert, dio la bienvenida a la apertura de la exposición “La migración de la mirada”, presentada en el marco del festival Oxímoron: cultura y (Dis) capacidad. Marcela Herbert, estuvo acompañada por el Director de Rehabilitación de Asistencia Social del Sistema Estatal DIF, Arturo Beltrán Guzmán, entre otras personalidades. (Noticias 6-E)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

La modernización del transporte público continúa su ciclo. En avenida Constituyentes inició la remodelación de bahías de ascenso y descenso. Usuarios del servicio y automovilistas tendrán que ser pacientes ante el tráfico vehicular que siempre generan las obras públicas. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo expresó: “nadie dijo que sería sencillo”. Se refería a que una vez concluido el tema de modificación de rutas, reducción de unidades, credencialización y transbordo, lo pendiente es atender el caos que generan las paradas de ascenso que nadie respeta, así como el comercio y empleo informal que se genera en las mismas. Los trabajos van para largo, pero son urgentes y necesarios, justificó el funcionario. El programa “Viernes Ciudadano”, que realizaban diputados federales del PAN en la Plaza Fundadores, no será retomado hasta enero de 2014. Los legisladores Marcos Aguilar Vega y Ricardo Anaya Cortés se han quedado sin lugar para atender las peticiones de varios ciudadanos, pues actualmente la zona es restaurada por la Secretaría de Obras Públicas. Tampoco, confirman, habrá reubicación, ya que los panistas prefieren esperar hasta que concluyan los trabajos para reactivar el programa. Eso sí, aclararon que fueron notificados con bastante tiempo de anticipación. El diputado Braulio Guerra Urbiola acudió a la reunión de legisladores organizada por la CNOP. El priísta solicitó, de forma muy diplomática, que se les otorgue mayor libertad a los Congresos locales ya que, justificó, es pertinente que en la reforma político-electoral que se discute a nivel federal se debatan las repercusiones que ésta tendrá en las entidades. En pocas palabras, el Congreso de la Unión debería considerar a los estados para que éstos tomen sus propias decisiones respecto a sus autoridades municipales y parlamentarias y si habrá de permitirse o no la reelección en dichos rubros. Aún no hay reglas del juego y todos piden se les tome en cuenta. Hace 4 meses el Cuerpo de Bomberos de Querétaro inició su campaña financiera para recaudar 12 millones de pesos, con el objetivo de financiar sus gastos de operación y nómina durante un año. Nos dicen que apenas han logrado 15% de lo esperado. Esta triste situación fue revelada por el presidente del Consejo de Administración, Arturo Acosta Esquivel, quien ha solicitado el apoyo de empresarios, regidores y autoridades de varios municipios, porque los gastos que realizan los matafuegos son superiores a sus ingresos. En noviembre, el club El Campanario realizó el primer Torneo de Golf a su favor, donando las ganancias, pero queda mucho por hacer. Además, buscan fondos para el equipamiento y construcción de 2 nuevas estaciones que estarán ubicadas en terrenos que les donó el municipio de Querétaro. Pero el reto es muy grande, porque la edificación de cada centro cuesta más de 5 millones de pesos. El alcalde Roberto Loyola Vera ha respaldado su trabajo a través de donativos varios, pero la recaudación de fondos, así como la adquisición de más de 100 equipos de protección para el personal, son los grandes desafíos a los que se enfrentan los matafuegos, quienes confían en la solidaridad de la sociedad queretana. **(El Universal Querétaro 2-A)**

### LA CODICIA GANA TERRENO EN LA SIERRA

Convertido en reserva de la biosfera por decreto presidencial en febrero de 2007, el corazón de la Sierra Gorda de Guanajuato, rica en vida vegetal y animal única en el mundo, tiene una maldición: está llena de minerales susceptibles de explotación. Pero la voracidad de las compañías mineras, sobre todo las canadienses, no ha desaparecido, se ha avivado y presiona a las autoridades municipales, a legisladores y comuneros, en un intento de modificar el decreto presidencial y que se reabran varias minas. El propio director de la reserva, Víctor Manuel Ildelfonso Apolinar, justifica, defiende y promueve la apertura a la minería, en medio de las señales confusas que dan el gobierno federal y las autoridades estatales sobre el tema. Ildelfonso ha cabildeado con alcaldes, legisladores e integrantes del consejo asesor de la reserva a favor de la reactivación minera. Asegura que fueron los presidentes municipales (del trienio anterior) quienes

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

planearon, mediante una carta a Felipe Calderón, que la zona núcleo les estorbaba para llevar a cabo algunas actividades. Esta petición aprobada en Querétaro en noviembre de 2011, no fue ratificada por los presidentes municipales actuales, quienes iniciaron el trienio en octubre de 2012. Algunos consejeros, especialmente investigadores universitarios, también están en contra de la modificación de la declaratoria. Aunque fue designado director de la reserva en agosto de 2011, -en relevo del primer director, Gabriel Vázquez, con quien hizo un enroque en la Reserva de la Biosfera de la Sierra Gorda de Querétaro- Ildefonso no convocó a la instalación del consejo asesor sino hasta marzo de 2012. (a.m. 6-B)

## AL GRANO

Por Edgardo Cabrera Delgado

Comenta que asistió y participó desde hace 3 años para que el Congreso Mundial Skal (Club de Profesionales del Turismo) tuviera su sede en México en este año 2013. Lamentablemente, a pesar de lo presentado, pesó Estados Unidos y de los llevaron a Nueva York. Ante lo anterior, refiere que el Club Skal Querétaro participó, con apoyo de la Secretaría de Turismo (fue el único), en el Congreso Nacional en Cozumel, presentando todas las bondades para antes y después del congreso mundial, la infraestructura con que cuenta nuestro estado, como el AIQ, carreteras, fácil conectividad a la capital de la república, capacidad hotelera, gastronómica, de rutas del queso y el vino, vida cultural, etc. Esta infraestructura permite, a primer nivel, brindar con alta capacitación las mejores prestaciones y servicios turísticos para los convencionistas. Este evento se llevará a cabo a finales de Octubre y en Querétaro se sigue trabajando en el sentido de presentarnos como un excelente competidor ante estados como Puebla, Guerrero, Baja California Sur, el propio Cancún y frente a la Riviera Maya. (a.m. 4-A)

## EDITORIAL “INAUGURACIÓN”

El Gobernador José Calzada inauguró anoche la Feria Internacional Ganadera de Querétaro 2013 en el EcoCentro Expositor en donde invitó a los queretanos a disfrutar del evento ya aprovecharlo para convivir con la familia. (Noticias 11-A)

## EDITORIAL “UN AÑO”

Hoy se cumple un año del ascenso de Enrique Peña Nieto a la presidencia de la República; en el balance destaca el inicio de un nuevo tiempo de dinamismo en la negociación política por una parte, y por otra, la falta de concreción en cuanto a expectativas económicas, por la desaceleración en la que influyó el entorno internacional, así como el proceso de transición en sí. El balance es positivo y seguramente en los próximos años se consolidarán logros, se alcanzarán otras metas y proyectos; se fortalecerá la relación madura entre las fuerzas políticas; y se avanzará en lo fundamental: bienestar de las familias. (Noticias 11-A)

## FIESTAS DE NAVIDAD: ENCUENTROS, RECONCILIACIÓN, UNIÓN

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Comenta que dieron inicio las fiestas de Navidad de Querétaro con el tradicional banderazo de salida al carro del Anuncio de la Navidad. En el evento de inicio, el licenciado Alejandro Espinoza, Secretario Técnico del Gobernador José Calzada, quien funge también como presidente suplente del Consejo del Patronato de las Fiestas, dijo que Querétaro es una tierra de signos y símbolos que permiten a la gente comprender el significado profundo de orden moral y espiritual de cada costumbres y tradiciones. En estas fechas, con el crecimiento de la ciudad, con la inmigración de personas de diversos estados y países, los queretanos tenemos la oportunidad de compartir tradiciones, costumbres y valores que los ayuden a sentirse bien recibidos, aceptados e integrados a la comunidad. En lo que se refiere a lo social y político, nuestra sociedad también ha cambiado. La apertura democrática ha traído oportunidades para nuevos actores políticos, ha

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

traído nuevas reglas en transparencia, se ha mejorado la infraestructura y el acceso a medios de comunicación. Apunta que hay que aprovechar esta época para reflexionar sobre la manera de organizarnos para convivir mejor y aprovechar los bienes de este mundo en beneficio de todos. (**El Universal Querétaro 11-A**)

## **FOTO NOTA “MANCILLAN OBRAS ARTÍSTICAS EN ALAMEDA HIDALGO”**

Durante la madrugada de este sábado, vándalos atacaron la exposición temporal “Santos, Patronos y Devociones” dañando la muestra que se encuentra en la Alameda Hidalgo. (**El Universal Querétaro 1-A**)

## **BUENAS NOTICIAS**

Por Lucero del Medio Día

Recuerda que el presente ha sido un año de mucho trabajo, destacando cada labor en la que se desempeña. En un collage está en imagen con la señora Sandra. (**Plaza de Armas 5-La Rosa**)

## **DOMINGO DE CIFRAS**

Por Alejandro Garnica Andrade Apunta que el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) ha difundido los resultados de la Encuesta Nacional de Salud Pública (ENSANUT), que fue realizada en todas las entidades del país en 2012. Esta encuesta es quizá el ejercicio más amplio de métrica de las condiciones de salud de la población nacional. Ahora, la semana pasada el INSP dio a conocer 32 reportes adicionales, correspondientes a los datos arrojados por la ENSANUT en cada uno de los estados del país. Destaca que revisando el reporte correspondiente a Querétaro se encuentran resultados relevantes, algunos favorables y otros que constituyen señales de alerta. Sin embargo, un cambio notable en “nuestro estado” es la evolución de la cobertura del sistema de salud público. Ya que en 2006 más de la mitad de los queretanos (51.2%) no tenía acceso a sistema de protección alguno. Seis años después la población cubierta suma 84.1%, debido al ingreso creciente de queretanos al Seguro Popular y a otros sistemas. Apunta que la ENSANUT muestra que a pesar de avances, el tema de salud pública sigue siendo prioritario, tanto a nivel nacional como estatal. Y es claro que deben mantenerse e incrementarse tanto la expansión de la infraestructura como la educación para la salud, especialmente entre los grupos de mayor riesgo y vulnerabilidad. Después de todo, no hay desarrollo económico relevante si no se tiene una población prevenida y cuidadosa de su salud. (**Plaza de Armas 6**)

## **BRUJERÍAS**

Por Coco Ontiveros

Felicita por su cumpleaños a Rosa Ana Correa, quien festejó con el voluntariado del DIF Estatal. Coco Ontiveros recuerda que durante una cena de gala fue distinguido con el premio “Empresario del año 2013” Salvador Hernández. Entre los asistentes se encontraba el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, así como el edil Roberto Loyola. Recuerda que ayer por la noche fue inaugurada en el Centro Expositor, la Feria Internacional Ganadera de Querétaro 2013, por el Gobernador José Calzada, que tiene como objetivo principal el fomentar y conocer las cualidades que nuestro Estado nos ofrece en una gran variedad de actividades y eventos. Coco Ontiveros destaca que en el tricentenario de Fray Junípero Serra, fue presentado en el Museo de Arte la obra “Los Caminos de Fray Junípero Serra en Querétaro”, editada por Gobierno del Estado, Fundación DRT, y Valverde Internacional. Se contó con la presencia del Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. Calzada acompañado de su esposa, la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, asistieron al arranque del Teletón 2013 en el HITO, donde resaltó la importancia de contar con esta infraestructura en la entidad, y como dijo Sandra, seremos testigos de muchos milagros de vida. (**Noticias 5-E**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Los queretanos que forman parte de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso local, avalaron la actualización de las claves catastrales en 13 municipios de Querétaro. Lo normas de esta actualización es que esos valores aumenten entre 3 y 5 por ciento cada vez que se revisan conforme a la inflación que registra el país y el aumento en el precio de los inmuebles y predios. El fondo del asunto es que los gobiernos municipales tengan recursos económicos provenientes de los impuestos, que ayuden a cubrir los gastos que enfrentan como gobierno. Los ayuntamientos de Arroyo Seco, Ezequiel Montes, Huimilpan, Pinal de Amoles y San Joaquín “congelaron” la realidad del mercado inmobiliario, y de paso, se quedaron sin aumento de ingresos. Aún cuando el auditor de la entidad, Rafael Castillo Vandenpeereboom, dijo que esta era una decisión errónea pues precisamente son los municipios con menor recaudación y que invariablemente piden dinero adelantado a gobierno del estado, no elevaron sus tablas de cálculo. Viendo este equívoco, el Presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, Braulio Guerra Urbiola, planteó la cura para el año próximo, al proponer la creación de una ley que impida que los municipios vuelvan a declarar una actualización congelada o de cero por ciento. En cambio, podrán subir sus tablar de valores, pero mediante la “magia” de un artículo transitorio impedir que el aumento en el valor de un inmueble haga subir el impuesto predial, como lo hicieron los 13 municipios que sí elevaron sus tablas de valores este año. Marcos Aguilar Vega, quien se desempeña como diputado federal de la cofradía azul, ha sido vituperado y vilipendiado. Lo acusan de ser un personaje que cobra a presidentes municipales el diezmo del total de recursos públicos financieros que tramita ante el gobierno federal para que los municipios ejecuten obra pública. No meteré las manos al fuego por él, tampoco me uniré a quienes lo condenan sin demostrar su dicho. ¿Cómo es posible que públicamente juzguemos a una persona, sea cual fuere, sin que los acusadores muestren la contundencia de la prueba? Es cierto, también la cofradía blanquiazul incurrió en el mismo error de condenar a una persona –acusándola de corrupta- sin presentar pruebas y sin identificarla. Han pasado 18 meses de eso y hasta ahora no se ha demostrado la existencia de tal delito. Dicen que quienes son nativos de estas tierras, que son acusaciones propias de los tiempos electorales. La histórica novela de Don Miguel de Cervantes Saavedra “Don Quijote de la Mancha”, sirve como referencia para entender que antes y ahora suceden cosas que no siempre parecen razonables, como la desaparición de los pasajeros del jet que despegó del aeropuerto queretano, que fue “destruido” en territorio venezolano y de cuyos pasajeros poco o nada se sabe. La historia nacida el 4 de noviembre del 2013, cuatro de las siete personas que viajaban en el avión que despegó de Querétaro y fue destruido en Venezuela, están en México e incluso tres de ellos han rendido declaración ministerial, según la PGR. Sin embargo, de tres más que viajaban en la misma nave no se tiene conocimiento de su paradero; del piloto, del copiloto y del quinto pasajero. Los pasaportes de los dos pilotos y de uno de los pasajeros son falsos y los de los otros cuatro pasajeros son auténticos. Lo curioso es que quienes presentaron documentos falsos no aparecen y los que aparecieron, no se sabe quiénes son. ¿Quiénes son estos? ¿Qué dijeron? ¿Qué pasó en Venezuela? ¿Hay algún queretano entre ellos? ¿Qué hicieron en Querétaro antes de despegar? (a.m. 1-A)

## EL DISPARO DE LA SEMANA

Marcos Aguilar, promotor de la desaparición del fuero y la rendición de cuentas, fue acusado por el periódico Reforma de formar parte de la cofradía panista que desde la Cámara de diputados federal cobra diezmo a alcaldes por presupuestarles recurso para obra. El escándalo que toca también a los coordinadores de diputados y senadores panistas, Luis Alberto Villarreal y Ernesto Cordero, no se ha comprobado pero pegó en la línea de flotación de Marcos y se enmarca en la sucesión del CEN panista. Varios panistas, como el legislador Lupe García criticó a Marcos. El senador Francisco Domínguez y el diputado Ricardo Anaya prefirieron no opinar del tema. Con esos amigos ¿Para que quiere enemigos? (Plaza de Armas 2)

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

## DIPUTADOS DEL DIEZMO

Por Jerónimo Gurrola A. Grave

Menciona que se siente en el ambiente que la situación política y económica del país es muy complicada y que se agrava cada día más. Hay un enorme desempleo y mucha pobreza, y para rematar, no falta quienes contrariamente a su misión, como servidores públicos, se aprovechan de la situación para vivir de chantajear al pueblo y hasta al mismo gobierno; solo así se explica el retiro del pacto de unos y el cobro de cuotas o diezmos, de otros. Sostiene que lo verdaderamente preocupante es que hay quienes haciéndose pasar por personas respetables y honorables, a quienes el pueblo les ha manifestado su confianza través del voto para que ocupen importantes puestos públicos, los usen para delinquir y obtener beneficio personal como sucede con la red de legisladores panistas que cobra el 10% a los presidentes municipales del país a cambio de gestionar recursos ante la federación. Detalla que como parte de esta importante red de estafadores del pueblo, a través de solicitar famoso “moche” del 10%, se señala también de manera insistente, al diputado queretano, Marcos Aguilar Vega, ex diputado local y uno de los aspirantes del PAN a ocupar la presidencia municipal de la capital del estado. Cuenta que es cierto que el diputado Aguilar Vega ha salido a desmentir las acusaciones publicadas y ha mencionado que hay un complot en su contra para desprestigiarlo, pero no ha dicho públicamente quien encabeza este complot. Apunta que de ser así ¿Cuál es la diferencia entre estos importantes personajes de la políticas en el estado y el país y Servando Gómez, mejor conocido como la Tuta, líder del cártel de Los Caballeros Templarios, o con los integrante de La Familia Michoacana que viven de establecer cuotas a los comerciantes empresarios y hasta funcionarios públicos? Ojalá que se esclarezcan estos hechos y los queretanos no nos equivoquemos. (**El Universal Querétaro** 11-A)

## NOTIVERSO

Con el título: “La Pandilla Transparente”, Mauricio Villalón Renaud, versa sobre las acusaciones que se han hecho de la red de legisladores panistas que cobran diezmos. (**El Universal Querétaro** 11-A)

## DE FRENTE Y DE PERFIL

Por Alejandro Guillén

Entrevista a Alejandro “El Güero” Olvera, dirigente del STIRT quien destaca que la fortaleza no sólo del espectro radial y televisivo, sino de todos en general, estriba en la credibilidad, además de que el enemigo de la radio es la automatización de las radiodifusoras, lo que se traduce en desempleo. El también ex dirigente estudiantil e integrante del CDE del PRI comenta que si no se logra la unidad de todas las corrientes para 2015 va a estar difícil, de ahí que propone que el candidato deberá ser producto del consenso de todas las corrientes, avalado y reconocido por la ciudadanía por su honestidad, trabajo y probidad. (**Plaza de Armas** 9)

# Síntesis de información local



DOMINGO 1 DE DICIEMBRE DE 2013

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	<b>SITIOS WEB</b>	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**



## Difunde IEQ los valores democráticos

por **Aimée Pacheco**

A través de las Jornadas Contra la Violencia a la Mujer, el Instituto Electoral de Querétaro ha recorrido comunidades de los 18 municipios para la difusión de materiales sobre participación cívica; así como los derechos y obligaciones de las ciudadanas, y los distintos tipos de violencia que las instituciones han identificado, dio a conocer la secretaria ejecutiva del Consejo General del IEQ, Esperanza Vega Mendoza.

Desde mediados de año, dijo se han realizado 20 jornadas en las que se ha atendido a cerca de mil 85 personas que han recibido material informativo sobre el documento Mujeres y Ciudadanía, para que conozcan los valores democráticos, derechos fundamentales, obligaciones ciudadanas, y derechos sexuales y reproductivos de la mujer.

“Acudimos con un módulo a estas jornadas, repartimos un tríptico donde se menciona cuáles son los derechos y las obligaciones de las ciudadanas, y nos ha servido para posicionarnos en estos municipios y que ellas sepan cuáles son sus derechos político-electorales, para poder ejercerlos”, explicó la consejera.

La presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, dijo que se trata de un esfuerzo de varias instituciones del estado para hacer llegar a las mujeres no solo servicios, sino información, de varias dependencias.

“Es muy difícil ir en solitario a una comunidad, juntar un grupo de mujeres y decirles, por ejemplo sobre un programa de salud, o de capacitación para que formen una pequeña empresa, o cómo tramitar un acta de nacimiento para sus niños. El interés del Instituto es hacerles conocer sus derechos, qué es violencia y cuáles son sus formas”, explicó.

El hecho de que no las dejen votar, que les indiquen por quién hacerlo, que no las dejen participar en un partido político o que las obliguen, son dijo, algunos de los tipos de violencia que han informado en estas jornadas.

“Esta serie de actividades, que podrían ser aisladas de alguna forma, potencializan la capacidad de convocatoria de mujeres, de allegarles información sobre muy diversos temas y por eso es del interés del IEQ”, dijo al señalar que esta es una de las actividades más visibles del Instituto, sin embargo, destacó que existen varios programas en los que trabajan de forma paralela.

“Es la más visible actividad porque fortalece la presencia del IEQ, ustedes saben que no tenemos una estructura permanente en los municipios del estado, y si bien hay programas de capacitación que también tienen sus rutas y su calendario a lo largo del año, esta otra oportunidad de acudir en estas jornadas por la mujer es muy importante.”